
пршьттЕ тшиЕ тяшшт 
13 мая в актовом зале главного 

здания состоялось общее собра-
ниие студентов, профессорско-пре
подавательского состава, рабочих 
н служащих ЛПИ имени ЛИ. И. 
Калинина, посвященное выдвиже
нию кандидатов в депутаты Ле
нинградского городского и Кали
нинского районного Советов де
путатов трудящихся. 

Открыл предвыборное собрание 
председатель организационной ко
миссии месткома доцент И. И. 
Иванов. Затем он предоставил 
слово студенту энергомашиностро
ительного факультета П. С. Анти
пину, который предложил выдви
нуть от коллектива нашего инсти
тута кандидатом в депутаты Ле
нинградского городского Совета 
депутатов трудящихся по из

бирательному округу № И5 сту
дентку IV курса ЭнМФ. ленинско
го стипендиата, члена ВЛКСМ 
И. Б. Крутских. 

Заведующий кафедрой научного 
коммунизма А. Г. Шевелев под
держал кандидатуру И. Б. Крут
ских. Одновременно предложил 
выдвинуть кандидатом в депута
ты Ленинградского городского Со
вета депутатов трудящихся по из
бирательному округу V̂9 ]50 Н. М. 
Тихонова, члена КПСС, заведую
щего отделом науки и учебных за
ведений Ленинградского горкома 
КПСС. 

Выступившая затем старший 
научный сотрудник кафедры «Ли
тейное производство» М, Н. Ефи
мова поддержала кандидатуры 
И. Б. Крутских и Н. М. Тихоно

ва. Оиа предложила выдвинуть 
от коллектива института кандида
том в депутаты Ленинградского 
городского Совета депутатов тру
дящихся по избирательному окру
гу Хя 151 В. А. Пушкарева, сек
ретаря парткома института, до
цента, кандидата технических на
ук. 

Доцент ЭлМФ С. В. Смоловик 
поддержал кандидатуры И, Б. 
Крутских, Н. М. Тихонова к 
В. А. Пушкарева. Одновременно 
он предложил выдвинуть канди
датами в депутаты Калининского 
районного Совета депутатов по ок
ругу № 147 М. П. Тарасову, чле
на КПСС, доцента электромеха
нического факультета и но изби
рательному округу № 142 А. М. 
Коновалова, члена ВЛКСМ, сту

дента П1 курса электромеханиче
ского факультета. 

С трибуны собрания студентка 
инженерно-экономического фа
культета С. К. Кирнлнченко под
держала ранее выдвинутые кан
дидатуры и предложила выдви
нуть кандидатом в депутаты Ка
лининского райсовета по избира
тельному округу № 148 Н. В. По
лякову, студентку инженерно-эко
номического факультета члена 
ВЛКСМ. 

представитель физико - меха
нического факультета Б. В. Пав
лов предложил выдвинуть канди
датом в д.спутаты Калининского 
райсовета по избирате^1ьному ок
ругу № 156 А. К. Попова, студен
та 111 курса ФМФ, члена ВЛКСМ. 
Студент группы 565/1 Ю. В. Ко
пейкин предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты Калининского 
райсовета по избирательному ок
ругу ЛЬ 138 Н. Д. Парусову, чле

на ВЛКСМ, отличницу, студентку 
III курса ФМетФ. 

Токарь мастерских В. А. Нико
лаев от коллектива рабочих ин
ститута предложил выдвинуть 
кандидатом в депутаты Калинин
ского райсовета по избирательно
му округу № 134 В. И. Ворони
на, проректора по административ
но-хозяйственной работе, члена 
КПСС и по избирательному окру
гу № 141' Б. Д. Горнцкова, тока
ря 6-го разряда механических ма
стерских, ударника коммунистиче
ского труда. 

Собрание единодушно приняло 
постановление о выдвижении 
кандидатами в депутаты Ленин
градского городского и Калинин
ского районного Совета депутатов 
трудящихся названных товарищей. 
Затем собрание избрало трех до
веренных лиц по избирательным 
округам в горсовет и семь ~ в 
райсовет. 

В ОЗНАМЕНОВАНИЕ ВЕЛИКОГО ПРАЗДНИКА 
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯИТЕСЫ 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома ордена 
Ленина Ленинградского политехнического «нститута им. М. И. Калинина 
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ОТДАВАЯ ДАНЬ ГЕРОЯМ 
Накануне праздника в актовом 

аале состоялось торжественное со
брание политехников, посвщеп-
пое ЗО-летию Великой Победы со
ветского народа в Великой Оте
чественной во1!не. Места в пре;!и-
диуме заняли ректор профрссои 
докт-ор технических наук К. П. 
Селе.чн€в. секретарь . парткома 
-В. А. Пушкарев, .прсдседате.чь 
'̂ юсткома Б. С. Васьков, заслу
женные ветераны войны, профес
сора, - представители партийной, 
комсомольской и профсоюзной ор-
ганизацлй института. 

Открыл собранпе секретарь 
парткома В. А. Пушкарсв. Со-
5равшиеся почтили память погиб
ших героев войны минутой мо.т-
чания. Торжественно вносятся 
;1нанена. Затом слово для доклада 
предоставляется ректору ЛГШ 
К. П. Селезневу (снимок внизу 
справа). 

Константин Павлович говорил о 
важности великого события — 
ЗО-летня Победы, о том, что в 
эти дни всем участникам этих су
ровых событий особенно явствен
но вспоминаются сокрушительные 
удары Советской Армии 

Сказав о вкладе в Победу все

го советского народа, ректор оста
новился на основных этапах дея-
тельносп! политехников в годы 
Великой- Отечественной войны. 
Ведущую рол|. в организации за
щиты соцпа.'шстического Отече
ства сыграла Коммунистическая 
партия. Коммунйсты-политсхнпкп 
также были в авангарде борьбы 
против фашистских захватчиков. 

В первые дни воины был сфор
мирован батальон народного опол
чения в_ составе 700 политехни
ков. Действовали истребительный 
батальон, два партизанских отря
да. Более 3000 политехников 
строи;ш систему оборонительных 
рубежей на подступах к Ленин
граду. На оборонных работах по
литехники получили высокую 
оценку командования. 

Беспримерны подвиги политех
пиков. Герой-разведчик В. А. Ля
гин действовал в оккупированном 
фашистами городе Николаеве. Пу
леметчик И. Б. Пимкнн совершил 
свой подвиг в тяжелом бою под 
Ленинградом. Бывший редактор 
газеты «Политехник» Б. Б. Мы
сиков поднял в атаку солдат и 
сам был смертельно ранен 

В этот период огромная дея

тельность развернулась в инсти
туте. Нолитехники вошли в город
скую комиссию по оборонным ра
ботам. Кафелры готовили продук-
щпу для фронта, помогали обо
ронным заводам. 

Далее ректор рассказал о жпз
ни института. Особенно подробно 
он говорил о военно-патриотиче
ской работе. 

В заключение доклада Констан
тин Павлович остаповился на за
дачах, которые выполняет коллек
тпв вуза в связи с постановле
нием ЦК КПСС по нашему инсти
туту. 

После торжественного доклада, 
который был встречен бурными 
аилодисмеитами собравшихся, в 
президиум поступило предложе
ние возложить цветы к памятни
ку погибшим политехникам. Сра
зу же из актового зала посланцы 
собравшихся направились с жн-

ВЫ.ЧП цветами к памятнику. 
После этого состоялось награж

дение ветеранов войны, от.тпчиых 
производственников, заслужен
ных активистов. 

Фото Ю АНДРЕЕВА ' 

6 мая Б зале заседаний I учебного корпуса состоялось нз-
гражденив первой группы участников трудового фронта Великой 
Отечественной войны. Каждому ветерану от имени Президиума 
Верховного Совета СССР вручалась медаль «30 лет Победы в 8а< 
линой Отечественной войне 1941 — 1945 годов». 

Открыл торжественную церемонию награждения ректор инстИ" 
тута, профессор, донтор технических наук К. П. Селезнев: 

— В эти дни мы празднуем тридцатилетие Веянной Победы 
советского народа в Великой Отечественной войне. Собравшиеся 
сегодня в зале заседаний отдавали все свои силы в борьбе с фа
шизмом. Поздравляю вас, товарищи, с заслуженной правительст
венной наградой! 

От имени президиума Верховного Совета СССР ректор инсти
тута К. П. Селезнев вручил медали Т. М. Алексеевой, П. Ф. Пе-
тухову, Е. Т. Фадеевой, Н. Е. Чупринской, Е. С. Бопговой (на 
снимне вверху) и еще 55 сотрудникам института. 

Фото И. Каркалева 

# После митинга 8 мая 
с. г. в ректорате состоялся 
прием гостей ветеранов Оте
чественной войны — бывших 
студентов и сотрудников ин
ститута, Рентор донтор техни
ческих наун профессор К. П. 
Селезнев рассказал о настоя
щем и будущем института. 

ф 9 мая делегации инсти
тута участвовали в открытии 
монумента обороны Ленингра
да и в митинге на Пискарев
ском мемориальном кладбище. 
Группа ветеранов Отечествен
ной войны возложила венки к 
памятнику в поселке Тайцы, 
где похоронены погибшие по
литехники, и н памятнику у 
рени Воронки на Ораниенба
умской «малой земле». 

# Ректорат, общественные 
организации и совет ветера
нов выражают благодарность 
участнинам художественной 
самодеятельности нлуба сту

дентов за праздничный кон
церт. А. НОЧКАРЕВ. 

член совета ветеранов 

Ф В смотре - конкурсе во
енно - патриотической рабо
ты, посвященном ЗО-летию 
Победы, первое место занял 
ФМФ. второе — ММФ, тре
тье — ЭнМФ. По другим под
разделениям в этом конкурсе 
первое место заняла военная 
кафедра, второе — подготови
тельный фаиультет, третье — 
кафедрз истории КПСС. Под 
бурные аплодисменты ректор 
вручил грамоты победителям. 
За активное участие в кон
курсе грамотой отмечен отдел 
капитального ремонта. 

Огромного успеха добились 
студенты ЗнМФ. В пятый раз 
они завоевали в соревновании 
на приз имени Н. И. Беляко
ва первое место. Переходящий 
приз «Воин - освободитель» 
вручил представителям фа
нультета рентор. 



П О Л И Т Е Х Н И К 
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ВОЗЛОЖЕНИЕ ЦВЕТОВ. 

Звучит историческое сообщение Совинформбюро о завершении 
Великой Отечественной -войны,- гремят залпы салюта, и под зву
ки марша перед трибунами проходит колонна ветеранов войны, 
которые в грозные годы отстояли свободу и независимость на
шей Родины. 

На стадион вбегает группа спортсменов, несущих факел, за
жженный от вечного огЕЯ, и под аплодисменты сооравшихсл в 
чаше над стадионом вспы.хивает пламя. 

Торжественный яитинг открыл ректор ппститута К. Н. Селез
нев. Он сказал о юм, что в числе ленинградцев, ушедших в пер
вые дни войны на фронт, было около пяти тысяч политехников. 
Оставшиес;! в гылу активно помогали фронту, ученые института 
создали ряд важнейших для фронта работ. Сегодня в стеках ин
ститута трудится более 1000 ветеранов войны; все они активно бо
рются за выполнение решепии 1Х1У съезда партии. 

Звучит Государственный гимн Советского Союза. Митинг от
крыт. 

Стадион торжественно встречает знамена института, которые 
несут ветераны войны доценты Г. И. Басалаев, Н. С. Яблонский, 
Н. А. Яковлев, А. X. Уразгилдеев, профессор С. А. Соколицын 
п Н. А. Антонов. 

Слово предоставляется председателю совета ветеранов инсти
тута В. Г. Манчинскому, который от имени ветеранов войны при
ветствует участников митинга и поздравляет их с великим все
народным праздником — 30-летием Победы советского народа над 
фашистской Германией. Мир никогда не забудет 9 мая 194.') го
да. Только советский народ, преда1П!ый идеалам коммунизма, смог 
выдержать тяжелеЙ1ную битву с Фашизмом и победить. Около 
5000 нолптехииков сражались иа фронтах Великой Отечествен
ной, трудились в тылу. Около 1000 политехников погибли на по
лях сражепнП, более 500 — в осажденном Ленинграде. Они от
дали свои жнзнн ради Великой Победы иад злейшим врагом, чело
вечества — германским фашизмом. ' " ' 

Минутой молчания собравшиеся почтп.'ш светлую память тех, 
кто не дожил до Победы. 

САЛЮТУЯ 
ТРИДЦАТИ

ЛЕТИЮ! 
8 мая на стадионе института 

состоялся торжественный ми
тинг, посвященный ЗО-летию 
Победы советского народа в Ве
ликой Отечественной войне. Под 
звуки оркестра на стадионе, за
полненном представителями фа
культетов и кафедр, появляются 
знаменосцы с флагами. 

На трибуну поднимаются рек
тор института К. П. Селезнев, се
нретарь парткома В. А, Пушка
рев, председатель месткома Б. С. 
Васьков, ветераны войны, пред
ставители профкома и комитета 
ВЛКСМ. 

ВЫНОС ЗНАМЕНИ 
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в КОЛОННЕ ВЕТЕРАНОВ. 

С трибуны звучат слова о необходимости быть бдительными 
именно сейчас, когда мы боремся за лебеду коммунизма, когда 
еш;е находятся иа западе те, кому хотелось бы фальсифициро
вать историю. Манчинский благодарит коллектив института за 
постоянное внимание к ветеранам войны и заботу о них, провоз
глашает здравицу в честь Коммунистической партии Советского 
Союза, вдохновителя и организатора всех наших побед. 

Выступавший студент IV курса ММФ Н. Карнаухов от имена 
комсомольской организации поздравил всех с большим праздни
ком. Он сказал о том, что комсомол всегда был и будет верным 
помощником партии и что комсомольцы и молодежь будут достой
ны подвига старшего поколения. 

Затем выпускник ЛПИ А. А. Комлев поздравил с ЗО-ле-
тием Победы от имени трудящихся города Николаева и рассказа.1 
о боевом подвиге студента - политехника Героя Советского Союза 
разведчика В. А. Лягина. Он вручил ректору института копию ме
мориальной доеки с дома, где жил В. А. Лягин. 

Студент V курса ФМетФ Линдиг Дитер из ГДР высказал глу
бокую благодарность советскому пароду, открывшему его стра
не путь к социализму н выразил уверенность в том, что друж-

. ба между народа>п1 ГДР и СССР нерушима. 

Пионеры подшефной 121-н и1колы поздравили собравшихся с 
праздником. 

Звучит Гимн Советского Союза. Митинг закончен. 

Участники митинга направляются к памятнику погибшим по-
.•иггехникам для возложения венков. На стадионе состоялись спор
тивные соревнования, посвященные празднику. 

А. ЭВОННОВА. 
студентна фанультета журналистики ЛГУ 

Подписка 

на второе 

полугодие 
В настоящее время в ин

ституте проходит подписка на 
второе полугодие на все пе
риодические издания. Тысяче 
политехников, которые имеют 
полугодовую подписку,необхо
димо продлить ее на второе 
полугодие. 

Особенно много подписав
шихся на полгода на ГТФ, 
РФФ, ММФ и т. д. 

Задача партийных, комсо
мольских организаций и обще
ственных распространителей 
печати — добиться стопро
центного охвата подпиской по
литехников на второе полуго
дие. 

Сроки проведения подпи
ски: 

на газеты социалистических 
стран — до 20 мая, 

ка центральные журналы (в 
том числе на партийные, ком-
сомольсние и технические) — 
до 26 мая, 

на центральные газеты — 
до 10 июня. 

Товарищи политехники, не 
забудьте продлить свою под
писку на второе полугодие. 

А. ШАКАЛО, 
председатель совета по 

В актовом зале института на- / ^ тш ^-х г » ^ ^ сайгонским режимом. С теплым 
кануне праздника состоялось тор- 1 ^ Л О В О приветствием в адрес студентов и 
жественное заседание и заключи- аспирантов из Вьетнама, высту-
тельный тур конференции, посвя- отде1ения и.̂  Моигоши) Петер ™-1 проректор по-работе с нност-
щенной славной годовщине. От- Клод Гольдмаи Дитмар ' и Арне Ранными сту.тентами, аспирантами 
крыл конференцию декан по ра- Циммерман (ГДР), Эсенова Ганка " "эжерами В. А. Михаилов, ко-
ботй г иностранными студентами (Болгария) \врам Понн (Р\'мы- "̂ "̂ РЬ'" "^ «* 'Р"" ректората, иар-
и аспирантами А. М. Горошенко. ния), Румянцев (СССР). Тепло ™'?ог" комитета. к-омитета 
После 9Г0Г0 с большим вниманием встретили студенты сердечное вы- о*'̂ ^СМ, ^ '̂̂ "̂̂ '̂ *. "^ "̂ ^ ^̂ ^ ' 
участники конференции прослу- отупление представителя совета "ноетранными '̂ '''̂ '̂ . ^ " 1 " ' " ' 
шали док.тад начальника военной ветеранов. полковника запаса, раптами и всего ^^^'^^^^ 
кафедры генерал-майора артилле- старшего преподавателя нстории ''тнтута вручил памятный д[ 
РИИ Е. И. Белоусова об интерна- КПСС В. Н. Гладченко. вьетнамским друзьям по сличаю 
циональном подвиге советского - ЗО-летие Великой Победы по-̂ ного освобождения страны^ 
народа в Великой Отечественной совпало с большим праздником "• 5 '-
войне. Затем выступили Монх- вьетнамского народа—блестящей председатель совета Дружоы 
Батор (студент подготовительного победой революционных сил над ЛПИ 

об интернациональном подвиге 

Письмо 

в ЛПИ 
На имя ректора нашего ин

ститута К. П. Селезнева при
шло письмо, в котором сен
ретарь Горкома ВЛКСМ И. Доб-
росердов от имени Ленинград
ского городского номитета ком
сомола выразил благодарность 
за большую помощь в подго
товне и проведении УП тра
диционной Спартакиады ино
странных студентов, обучаю
щихся в Ленинграде, посвя
щенной ЗО-летию Победы со
ветского народа в Великой 
Отечественной войне, следую
щим сотрудникам ЛПИ: М. Н« 
Шупейно — заведующему на
федрой физкультуры ЛПИ, 
А. П. Фроленкову — замести
телю заведующего кафедрой 
физкультуры, И. В. Поляко
ву — старшему преподавате
лю кафедры, главному судье 
соревнования, А. П. Карело-
ву—лаборанту кафедры физ
культуры, Ю. И. Ефимову — 
инженеру кафедры металлове* 

вения, 0. В. Йосмину — стар
шему преподавателю кафедры 
физкультуры, В. П. Мирзоя-
ну — старшему преподавате-" 
лю этой ше нафедры, В. П. 
Ирдту — преподавателю ка
федры и В. Волкову — заме

стителю секретаря комитета 
ВЛКСМ. 

пропаганде печати 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Постановление ЦК КПСС по 
ЛПИ нацелило коммунистов и всех 
сотрудников физико-механическо
го факультета на то, чтобы ис
кать новые пути повышения уров-
ия подготовки специалпстов. Та
кие поиски особенно важны были 
для иас, поскольку факультет 
обеспечивает обучение всех сту
дентов института по важнейшим 
предметам: физике, высшей мате
матике, вычислительной матема
тике. .• ,.,̂  .-

Партийный комитет, партбюро 
- факультета, партийные группы об

щетеоретических кафедр глубоко 
проанализировали различные сто
роны деятельности этих кафедр и 
своими решершямп содойетсовали 
повьппению эффективности учеб
ного процесса. Кафедральные или 
«кустовые» (по факультетам) ме
тодические семинары, проводимые 
сейчас регулярно, сближают конт
рольные требования преподавате
лей, помогают повышать уровень 
ведения занятий. Положительное 
влияние оказали дополнительные 
меры, стимулирующие регулярное 
изучение студентами теоретиче
ских разделов: в контрольные ра
боты по математике включаются 
теоретические вопросы, 1—2 раза 
в семестр организуются коллок
виумы. Па консультагщи особо 
приглашаются отстающие сту
денты. 

При активной помощи парткома 
института и ректората значитель
но улучшилась учебно-лаборатор
ная база; уже созданы новые, 
современные лаборатории по двум 
разделам экспериментальной фи
знки (24 установки), лаборатория 
вычислительной математики по
полнилась классами клавишных 
машин, ее возможности возра
стают со вводом в строй новой 
ЭВМ. 

Активно поработали в пос.тед
нее время и выпускающие кафед
ры. Выполняя факультетский 
план мероприятий по реализации 
постановления ЦК КПСС по ЛПИ, 
«нн создали вновь около 40 кур
сов лекций, примерно столько же 
существенно переработали, по 
всем остальным курсам пересмот
рели программы. Усилия коллек
тива приводят к повышению ка
чества подготовки специалистов. 

ВЫПОЛНЯЕМ 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ 

ЦК КПСС 

И, в частности, к повышению ус
певаемости (примерно около 60 
процентов) абсолютная успевае
мость в зимнюю сессию за два 
года повысилась на 7,8 процента 
(до 83,5 процента в 1974/75 
учебном году). Эго заметный ус
пех, но резервы факультета да
леко еще не исчерпаны. 

Партийное собрание факульте
та, проходившее 12 марта с. г., 
обратило внимание на удивитель
но низкую успеваемость студен
тов третьего курса, из которых 
каждый третий в последнюю зим
нюю сессию получил двойку. 

Программа пятого семестра, на
сыщенная трудными дисцпилпна
ми, требует от студеитов высоко
го уровня организа'ции самостоя
тельных занятий. Неритмичиоеть 
в работе мешает студентам этого 
и других курсов добиваться высо
ких результатов в учебе. 

После упомянутого партийного 
собрания мы иовыснлн контроль 
за обязательным посещением за
нятий, совершенствуем систему 
контроля за усвоением текущего 
материала, повышением мастерст
ва преподавания, анализируем 
бюджет времени студситов. Важ
ное значение придается расшире
нию контактов преподавателей со 
студентами. 

На собраниях партийных групп 
и заседаниях кафедр отчитывают
ся и вносят предложения «тре
угольники» академических групп, 
на заседаниях партбюро и совета 
факультета выступают представи
тели бюро ВЛКСМ и комсорги, на 
партийных собрапиях практи-

те^71мг т^ми 

Практика будущих 

преподавателей 
В Ленинградском политехниче

ском институте им. М. И. Калп
нииа ведется, как известно, под
готовка инженеров-преподавате
лей для профессионально-техни
ческих училищ и техникумов по 
двум специальностям — электро
энергетика и машиностроение. 
Выпускающими соответственно 
яв,гяются кафедра общей электро
техники ЭЛМФ и кафедра техно
логии конструкционных материа
лов ММФ. 

Наряду 'с инженерными' дис
циплинами, дающими полную ин
женерную подготовку, студенты 
этих специальностей получают пе
дагогическую подготовку, изучая 
такие дисциплины, как психоло
гия (общая и инженерная), педа
гогика и история педагогики,тех
нические средства обучения, ме
тодика преподавания (соответст-
веиио электроэнергетических и 
машиностроительных дисцип.тнн) 
и другие.-

В процессе обучения в инсти
туте будущие ииженерны-препо-
даватели имеют те же виды про
изводственной практики, что и 
студенты других специальностей 

этих факультетов. Кроме того, 
онн два раза пмеют педагогиче
скую практику (на IV курсе — 
в профтехучилищах, на V курсе 
— в техникумах). 

В этом году в период с 7 фев
раля по 13 марта наши студен
ты имели свою первую педагоги
ческую практику в 7 .тучших 
профессионально - технических 
училищах Ленинграда. В.каждом 
училище практиковалось 5—7 
студентов. 

Основными задачами педагоги
ческой практики являлись прове
дение уроков по пред5!ету, вы
полнение обязанностей классного 
руководителя по организации вне
классной работы и воспитатель-^ 
ной работы в группе, составление 
пснхолого-педагогической харак
теристики учащегося. Студенты-
электрики црово.дпли занятия по 
электротехнике, промышленной 
электронике, радиотехнике и 
спецтехнологии, а студенты-ме
ханики — по спецтехнологии то
карного дела, фрезерного дела, по-
допускам и технологическим из
мерениям и по ряду другйх пред
метов. 

куются содоклады руководителей 
секторов комсомольского и проф
союзного бюро, большое внимание 
уделяется партийной группе сту
дентов: Все это облегчает обрат
ную связь от студентов к препо
давателям, позволяет учитывать и 
устранять некоторые недостатки 
в организации учебного процесса. 

Повышению уровня подготовки 
специалистов, несомненно, содей
ствует и дальнейшее развитие 
научно-исследовательских работ. 
П;осле постаповлепия ЦК КПСС 
факультет больше внимания стал 
уделять комплексным работам. 
Расишрились связи с объедине
нием «Злектроспла», заключен 
договор с ФТИ АН СССР. 

После недавнего иостаиовлениа 
партбюро ФМФ по отчету д!!рек-
тора ППИ фн:шки профессора 
Д. М. Васильева больше внимания 

. уделяется объединению усилии 
кафедр в приобретении и эксплуа
тации дорогостоящего оборудова
ния. Так, например, се11час гото
вятся предложения о создании 
при НИ1Г физики объединенной ла
боратории структурных исследо
ваний, обеспеченной реитгеиов-
скими установками и электрон
ными микроскопами. 

Отметим также, что в работе 
по повышению уровня научной 
квалификации и гражданской зре
лости выпускников помогает со
трудничество комсомольских орга
низаций факультета и ФТИ, осу-
пюетвляемое а рамках эаключеи-
иого недавно договора. 

За время, прошедшее после вы
хода в свет постановления ЦК 
КПСС по ЛПИ, многое сделано. 
Но, как показывают итоги сорев
нования, наш Факультет серьезно 
отстает от других факу.итетов по 
суммарному показателю. Конечно, 
система числоииых показателей 
весьма несовершенна (неравно-
пенные показатели имеют равный 
вес, принцип планировапия не 
имеет научного обосповапчя), но 
мы видим ряд направлении, в ко
торых факультету предстоит ак
тивизировать работу. Нет сомне
ния, что факультет сможет до
биться успехов в этой оаботе. 

Е. ОЗЕРОВ, 
сенретарь партбюро ФМФ 

Для руководства всей педаго
гической практикой, и прежде 
всего подготовкой и проведением 
уроков, былп выделены препода
ватели: от кафедры технологии 
конструкционных материалов — 
ассистент Б. Б. Ададуров, стар
ший иреиодаватель В. И. Малы-
шепскин (ныне пенсионер), от 
кафедры общей .электротсхиикп— 
ассистент Г. И. Горева, Е. Л.Ва
сильева, Н. Т. Марамзин. Направ
ление пспхолого-педап>гической 
и воспитательной деятельности 
студептов осуществлялось канди
датом психологических наук В. Е. 
Адриановой (кафедра философии) 
и ассистентом И. Д. Авапесян. 

На некоторых уро1;ах, давае
мых практикантами, кроме мето
диста (руководителя практики) и 
преподавателя предмета присутст
вовали студенты, проходящие 
практику в этом ПТУ. После уро
ка проводился детальный разбор 
этого урока. За период практики 
каждый студент-практикант про
вел 4—6 уроков (1-часошле у 
электриков и 2-часовые у меха
ников). 

-Проведенная педагогическая 
практика показала хоромную под
готовку иаших студеитов в обла
сти специальных дисциплин. Ру-
ь'оводство ПТУ высоко оценило 
работу наших практикантов, каж
дый из пих получил поло)1;птель-
ную' характеристику. 

Особо следует отметить работу 
на педагогической практике сту
дентов К. Смирнова, 0. Сычева, 
А. Байбака, Н. Троицкой, 0. Не
красовой (гр. 428), Е. Филиппо
вой, В. Бутузова, В. Сиротиной, 
В. Рыбакова (гр. 445). За неко-

АНТИВИСТЫ ВУЗОВСКОЙ ПЕЧАТИ 

Чип редколлегии 
многотиражки' 

«Учиться, учиться, учиться»— 
выполнению этой основной запо
веди студента стремится содейст
вовать учебный отдел газеты «По
литехник». 

Член редколлегии Виктор Алек
сеевич Кукушкин, выпускник 
Л1П[, ныне сотрудник гидротехни
ческого Фа1сультета. прежде всего 
следит за успеваемостью гидро
техников. С 1973 года он стал 
работать в редколлегии и с тех 
пор регулярно пишет о текущей 
успеваемости на Факультете, о 
лучших и отстающих группах и 
студентах, об экзаменах и курсо
вых проектах. 

Вти заметки, деловые п кон
кретные, не оставляют равнодуш-
иыми тех, для кого онн предна
значены. 

У В. Л. Кукушкина есть мо
ральное право требовать с дру
гих, ибо сам оп продолжает .со
вершенствовать еаон знания и ус
пешно реализует пх. В апреле 
1974 года Виктор Алексс.апч за
щитил кандидатскую дис^^ертацию 
на тему «Методика обоснования 
параметров бассейнов ГАЗС», и по 
материалам, включенных з дис
сертацию, им получсно авторское 
свидетельство. 

В настоящее время под руко
водством профессора доктора тех
нических иаук Ю. С. Васильева 
он принимает участие в новых 
исследоваяиях для крупных оро
сительных систем, в разработках 
прикладных программ для авто
матизированной системы проект-
ровлния объектов мелиорации. 
Виктор Алексеевич пе только ио-
стояннын автор га.(еты. но п не
утомимый органи:;атор интересно
го и раинообрузиого маторнала. 
присылаемого в «Политехник» ве
дущими профессорами и препода
вателями, а также студентами фа
культета. И в результате :-)тон его 
деятельности мы читали статью 
профессора Ю. С. Васильева «Че
ловек — природе» об исследова
ниях ученых ЛПИ. свя.^аниых с 
вопросами охраны природы и ком
плексным использованием приро.1-
ных ресурсов, статью профессора 
П. В. Зарубаева о развитии на
учных школ гидротехнического 
факультета, а также заметки о 
работе профессоров и преподава
телей в общежитии, о практике 
старшекурсников в ГДР. 

Материалы, которые организует 
В. Л. Кукушкин, иногда по дза-

торых студентов гр. 445 А, Смир
нова и В. Бутузова и других ру
ководство ПТУ-42 ходатайство
вало перед институтом о пооише-
пии нх за большую обществоп-
иую работу. В конце педагогиче
ской практики руководители не
которых ПТУ называли фамн:п1и 
наших студептов, которых они 
хотели бы получить по распреде
лению после окончания институ
та. 

Ио итогам первой педагогиче
ской практики былп проведены 
студенческие конференции на 
ЭлМФ и ММФ. Студенты выступи
ли с докладами по вопросам ме
тодики преподавания, о роли ма
стера в воспитательной работе и 
внеклассной работе, о примене-
ини технических средств обуче
ния в ПТУ, о значении опыта 
ведущих преподавателей ПТУ в 
становлении студентов как буду
щих преподавателей профтехучи
лищ и о другом. 

Кроме того, от нашего инсти
тута были направлены лучшие 
студепты на первую Всесоюзную 

три д;1я одного номера и всегда к 
сроку, рассказывали о лучших 
кафедрах гидротехнического фа
культета по итогам соцсоревно
вания 1974 и 1975 годов, о на
учном творчестве молодых ученых 
ЛПИ. Его материалы публикова
лись под рубриками «Выполняем 
постановления ЦК ШСС» л 
«Твои учителя». Онн посвяща
лись также юбилейным датам и 
текупщм делам. В подборе мате
риалов, которые он организует, 
чувствуется интерес к пх пробле-
матико, интерес ученого н на
ставника студентов. Как участник 
Леинпградского филиала Цент
ральной выставки НТТМ-74 ВДНХ 
СССР младший научный сотруд
ник В, А. Кукушкин награжден 
серебряной медалью. Виктор Але
ксеевич с увлечением руководит 
занятиями студентов в СНО. Трое 
нз ип.х отмечены дипломами на 
конкурсах студенческих работ. 

В. А. Кукушкин является за
местителем председателя совета 
НТОЭ и 31! гидротехнического фа
культета и членом его патентного 
бюро, куратором группы. Таков 
член редко.ъюгии газеты «Поли
техник» Виктор Алексеевич Ку
кушкин. 

И. ДАНИЛОВА. 
член редколлегии газеты «По
литехник» 

студенческую конференцию по 
вопросам подготовки иижеиеров-
преподавателей. Студеит гр. 445 
А. Смирнов выступил с докладом 
на этой конференции на тему 
«Анализ учебного плана подго
товки рабочих-токарей и разра* 
ботка путей его совершенствова
ния». Встреченный с интересом 
доклад А. Смирнова получил за
служенную оценку — диплом 
I степени. 

Иесомнепно, в организации и 
проведении первой педагогиче
ской конференции имели место и 
недостатки, которые былп выяв
лены, и коллективы кафедр при
ложат все силы л-тг нх устране
ния в будущем. 

И. ИВАНОВ, 
доцент, заведующий педо-
гогической практикой от 
нафедры общей электротех-

нини 
В. НИКИФОРОВ, 

доцент, заведующий педа
гогической практикой от 
нафедры технологий конст
рукционных материалов 




